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Сергей Собянин открыл вос-
становленный участок трамвай-
ных путей на улице Сергия Радо-
нежского в Таганском районе. По 
словам мэра, трамваи постепенно 
становятся самым популярным об-
щественным транспортом в столи-
це. Многие предпочитают трамваи 
метро, потому что считают такие 
поездки более комфортными.

Трамвайную линию на улице 
Сергия Радонежского демонти-
ровали в 1950-х годах из-за загру-
женности участка автомобиль-
ным транспортом. Недавно, по-
сле комплексной реконструкции 
улицы, появилась возможность 
вернуть сюда трамвайные марш-

руты. За семь месяцев этого года 
рельсы были уложены.

Состоящая из двух путей линия 
длиной около километра постро-
ена по технологии бесшовного 
монтажа. При строительстве ис-
пользованы резиновые уплотни-
тели и специальные виброизоли-
рующие маты.

По линии запущено движе-
ние нового трамвайного марш-
рута №2. Он возит пассажиров 
из района Перово от 3-й Влади-
мирской улицы по шоссе Энту-
зиастов, улице Сергия Радонеж-
ского, Костомаровскому мосту и 
3-му Сыромятническому переул-
ку до Курского вокзала.

Новый тоннель на 
Р у б лёв о - А рх а н-
гельской линии 

метро начал строить щит 
«София». Это правый пе-
регонный тоннель между 
станциями «Звенигород-
ская» и «Шелепиха» протя-
жённостью 553 метра. «Со-
фия» пройдёт 349 метров, 
ещё 204 метра строителям 
предстоит пройти горным 
способом. Об этом напи-
сал в телеграм-канале мэр 
Сергей Собянин.

Строящийся отрезок бу-
дет соединён с участком, 
который раньше входил в 
состав БКЛ. Именно по-
этому с 22 июня был вре-
менно закрыт участок «Де-
ловой центр» — «Шелепи-
ха» — «Хорошёвская» БКЛ. 
Он будет интегрирован в 
Рублёво-Архангельскую 
линию метро и откроется 
уже в составе новой линии. 

«Теперь на строитель-
с т в е Р у б лёв о -А рх а н-
гельской линии работа-
ют три тоннелепроходче-
ских комплекса. Два дру-
гих щита прокладывают 
тоннели между станци-
ями «Народное Ополче-
ние» и «Бульвар Генера-
ла Карбышева», — сооб-
щил мэр.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов и Игорь Сибиряков

Историческому 
зданию ХIХ века 
вернут 
прежний блеск

О начале реставрации фасадов 
и кровли исторического здания 
биржи на улице Ильинке сообщил 
в телеграм-канале Сергей Собя-
нин. В здании ХIХ века специа-
листам предстоит демонтировать 
деструктивную штукатурку, укре-
пить местами кирпичную кладку, 
провести антисолевую обработку 
и реставрацию цоколя. Также они 
должны расчистить лепной де-
кор, заделать трещины, усилить 
крепления, воссоздать утрачен-
ные декоративные элементы. Ещё 
требуется отреставрировать исто-
рические окна и двери, пластико-
вые рамы заменить деревянными. 
Нужно привести в порядок фона-
ри-бра из чугуна, оконные решёт-
ки, козырьки и навесы, а также 
ажурное ограждение кровли.

Старые вагоны 
метро уйдут 
в прошлое

К 2030 году Москва планирует 
закупить порядка 2 тысяч новых 
вагонов метро. Как рассказал в 
телеграм-канале Сергей Собянин, 
тогда доля новых поездов увели-
чится до 95%. 

«Кроме того, опираясь на по-
желания пассажиров и машини-
стов, мы улучшаем технические 
характеристики вагонов метро. В 
2012 году на маршрутах впервые 
появился поезд «Ока», в 2017-м 
мы запустили состав «Москва», 
в 2020-м — «Москву-2020». В мар-
те этого года на Замоскворецкую 
линию вышли самые инновацион-
ные поезда серии «Москва-2024», 
— написал мэр, добавив, что по-
следние курсируют и на новой 
Троицкой ветке.

На Москве-
реке сделают 
понтонный бассейн

В «Южном порту» появится зе-
лёная набережная, свободная от 
автомобилей. Она станет частью 
непрерывного велопешеходно-
го маршрута длиной 13 км и со-
единит новые жилые кварталы с 
«Полуостровом ЗИЛ». Сообщив 
об этом в телеграм-канале, мэр 
Москвы добавил, что здесь, в са-
мой широкой части акватории Мо-
сквы-реки, появятся также понтон-
ный бассейн и зоны для спорта. 
А ещё — большой амфитеатр и от-
крытая площадка для проведения 
праздников, музеи и театры, кафе 
с террасами.

«После реорганизации промзо-
на «Южный порт» станет одним 
из самых перспективных райо-
нов Москвы», — написал Сергей 
Собянин.

В мае этого года мэр дал старт проходке тоннелей между станциями «Народное Ополчение» и «Бульвар Генерала Карбышева»

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 м
эр

а 
и 
Пр

ав
ит

ел
ьс

тв
а 
М
ос

кв
ы

/m
os

.ru
Вл

ад
им

ир
 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с
лу

жб
а 
мэ

ра
 

и 
Пр

ав
ит

ел
ьс

тв
а 
М
ос

кв
ы

/m
os

.ru

Линия построена по технологии бесшовного монтажа

На карте города появился трамвайный 
маршрут №2

Между станциями 
«Звенигородская» 
и «Шелепиха» 
начали строить 
новый тоннель

Участок «Деловой центр» — «Шелепиха» — «Хорошёвская» 
БКЛ откроется уже в составе новой Рублёво-

Архангельской линии метро
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Восьмиклассница Екате-
рина Алимцева завоева-
ла серебряную медаль на 

Кубке мира по бразильскому 
джиу-джитсу, прошедшем в 

Москве. Она живёт в райо-
не Аэро порт и учится в ин-

женерно-технической шко-
ле им. дважды Героя Со-

ветского Союза П.Р.По-
повича.

— Было почти 900 
участников из Рос-
сии, Казахстана, 

стран СНГ, Бразилии, 
Монголии, других стран, 

— вспоминает Екатерина. 
— Я шла на победу, была уве-

рена в себе, но… вышла на ко-
вёр с травмами: голеностоп и ло-
коть. Повредила на тренировке. 
Было больно, но я решила высту-
пать. Старалась не отступать, но 
из-за травм некоторые приёмы 
не удавались. Итог — 2-е место. 

Екатерина занимается едино-
борствами давно. Сначала были 
айкидо, кобудо. А четыре года 
назад пришла в бразильское 
джиу-джитсу. Говорит, что по-
советовали родители, к тому же 
брат им занимался, да и недалеко 
от дома. Она пришла на пробное 
занятие, сразу по душе пришлись 
и тренер, и сам вид спорта. Се-
годня у Кати зелёный пояс, она 
многократный призёр первенств 
России и мира. Мечтает стать 
чемпионкой мира. Хотя в про-
фессиональные бойцы идти не 
хочет. Говорит, спорт — это про-
сто важная составляющая часть 
жизни. А вот кем станет после 
школы, девушка пока не решила.

В свободное от учёбы и тре-
нировок время Екатерина игра-
ет на гитаре — от романсов до 
рок-композиций — и катается 
на роликах.

Алексей ТУМАНОВ
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РЕДАКТОРА

Голубь 
зашёл 
в гости

В квартиру дома на Дмит-
ровском шоссе пробрался 
голубь и оказался в ловуш-
ке между натяжным потол-
ком и перекрытием. Чтобы 
его вытащить, сотрудники 
отряда «СпасРезерв» выну-
ли встроенный светильник. 
Как туда попала птица, не-
понятно, но хорошо бы это 
не повторялось: представ-
ляю, как перепугались хо-
зяева, когда поняли, что по 
потолку кто-то ходит.

Голуби тесно связаны с 
людьми, иногда слишком 
тесно. Знаю немало случа-
ев, когда птицы провали-
вались в вентиляционный 
канал, и, чтобы их выта-
щить, приходилось вызы-
вать специалистов, дви-
гать и даже разбирать ме-
бель, ломать перегородки. 
Мне самой доводилось вы-
гонять голубя с балкона — 
к счастью, получилось бы-
стро: взяла большую тряп-
ку, накрыла его и выпих-
нула на волю. Я не очень 
люблю этих птиц-синан-
тропов, понимаю, что это 
часть городской жизни, но 
иногда хотелось бы боль-
шей дистанции: например, 
чтобы их не прикармлива-
ли на детских площадках и 
в других подобных местах. 
Тогда, может быть, они и в 
квартиры залетать не бу-
дут, но это не точно.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

На Ивановской открылась новая часовня

На четырёх участках Сели-
герской улицы, Коровинского 
шоссе и проектируемого про-
езда №6191 ограничили проезд 
автомобилей до 31 декабря. Как 
сообщили в Центре организа-
ции дорожного движения, это 
связано с проведением строи-
тельных работ.

На участке от дома 34 до вл. 
13, стр. 1, на Селигерской улице 
работы уже начались и продлят-
ся до 30 октября. Проехать нель-
зя по одной полосе движения.

Второй отрезок — на пересе-
чении проектируемого проез-

да №6191 и Коровинского шос-
се. Здесь работы продлятся до 5 
ноября. Закрыли одну полосу, а 
чтобы водители могли проехать, 
дорогу временно расширили.

В районе дома 5, корп. 1, на 
Коровинском шоссе с 26 октя-
бря по 29 декабря специалисты 
закроют две полосы, а проез-
жую часть переразметят.

На Селигерской улице в рай-
оне пересечения с Коровин-
ским шоссе до 31 декабря за-
крыто две полосы, дорога вре-
менно расширена. 

Михаил КОФАНОВ

В районе Селигерской улицы до конца 
года ограничен проездНАВИГАТОР

Школьница
из района Аэропорт —
одна из лучших в мире 
по джиу-джитсуКатя — 

многократный 
призёр 
первенств 
России
и мира

Недавно в часовне прошла первая литургия
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Многоэтажку по про-
грамме реновации пла-
нируют построить на зе-
мельном участке №6 на 
улице Линии Октябрь-
ской Железной Дороги 
(ЛОЖД). Как сообщила 
председатель Моском-
архитектуры Юлиана 
Княжевская, уже го-
тов градостроительный 
план земельного участ-
ка. Его площадь соста-
вила 0,6 га.

— Жилой дом пре-
дельной площадью 21,8 
тысячи квадратных ме-
тров появится в одном 
из быстроразвиваю-
щихся столичных рай-
онов, где создана про-
думанная социальная 
и коммерческая инфра-
структура, а также есть 
благоустроенные скве-
ры и парки, — сказа-
ла она.

Дом возведут рядом 
со станцией МЦД-3 
«Петровско-Разумов-
ская». Точные даты на-
чала и окончания стро-
ительства ещё не из-
вестны. Проект зда-
ния пока находится в 
разработке.

Михаил 
КОФАНОВ

В Тимирязевском 
возведут дом 
по реновации

Часовня в честь иконы Бо-
жией Матери «Августовская» 
открылась при храме Свя-
тителя Николая Чудотвор-
ца у Соломенной сторожки 
на Ивановской улице в Ти-
мирязевском районе.

— Строительство началось 
в 2023 году, а ещё раньше, в 
2022-м, была написана ико-
на Божией Матери «Авгу-
стовская», день памяти кото-
рой — 14 сентября по новому 
стилю — отметили в храме.

Храм Николая Чудотворца 
является памятником Пер-
вой мировой войны. А исто-
рия возникновения образа 
Божией Матери «Августов-

ская» связана с чудесным 
событием, произошедшим 
в 1914 году в Августовском 
лесу, между уездными го-
родами Августов и Мариам-
поль. Воинам в небе явилась 
Божия Матерь, а на следую-
щий день состоялось сраже-
ние при Августове, где рус-
ские войска одержали дол-
гожданную победу, а все 
воины, видевшие явление 
Богоматери, остались живы.

При строительстве часов-
ни были использованы фраг-
менты фундамента церков-
ной лавки.

Ольга 
СОКОЛОВА

«Я собиралась 
победить, 
но… вышла 
на ковер 
с травмами»

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу
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Столичный пункт от-
бора на службу по 
контракту на улице 

Яблочкова работает без вы-
ходных. Сюда приходят те, 
кто желает стать военно-
служащим. В пункте всё 
организовано по принци-
пу «одного окна»: здесь по-
могают оформить докумен-
ты, пройти медкомиссию и 
профессиональное тести-
рование, отсюда же буду-
щие бойцы уезжают в во-
инские части. 

Семья 
поддержала

Корреспондент газеты 
«Север столицы» пообща-
лась с добровольцами, ожи-
дающими отправку к месту 
службы.

26-летний Сергей (имя 
изменено) — уроженец Бел-
городской области.

— На нас наступают вра-
ги. На Белгородчину, где я 
вырос. У меня там остались 
друзья и родственники. Кто-
то эвакуировался, но кто-то 
остался защищать свой дом. 
Я дал себе слово: если затро-
нут наши территории, обя-
зательно пойду доброволь-
цем, — говорит он.

Сергей отслужил сроч-
ную службу в мотострел-
ковой бригаде, у него есть 
навык обращения с авто-
матом. После армии рабо-
тал продавцом в крупной 
торговой сети. У мужчины 
есть семья, сынишке все-
го год. Мама и жена пыта-
лись отговорить от службы, 
но Сергей смог их убедить, 
что решение правильное.

Рядом заполняет доку-
менты другой будущий во-
енный. Игнату (имя изме-
нено) 37 лет.

— Давно собирался пой-
ти, пробовал подписать 
контракт с частной ком-
панией, но были какие-то 
заминки, потом их вооб-
ще распустили. Но боль-
ше не могу терпеть то, что 
происходит. Я в армии не 
служил, и меня совесть 
мучит, что отсиживаюсь 
за спинами других му-
жиков. Надо отдать свой 
долг стране, — объясняет 
он свои мотивы. 

Мужчина один воспиты-
вает троих детей, которые 
на время службы побудут с 
бабушкой, его матерью. С 

решением сына женщина 
согласилась, хотя и не сразу.

Проводили 
с песнями

Поддержать контракт-
ников на улицу Яблочко-
ва также прибыла культ-
бригада Москонцерта. По 
словам его генерального 

директора Ильи Бачури-
на, артисты Москонцер-
та выступают здесь прак-
тически с открытия пун-
кта отбора.

— Приезжали сюда под-
держать тех ребят, которые 
приняли решение подпи-
сать контракт. Для нас каж-
дый из них герой просто по 
тому факту, что принял ре-

шение идти защищать Ро-
дину. Наша задача — под-
нять им настроение, — от-
метил Илья Бачурин.

Он отметил, что в первые 
дни работы пункта желаю-
щих заключить контракт 
было заметно меньше, а 
сейчас по коридорам ино-
гда невозможно пройти — 
настолько выросло число 
мужчин, готовых защищать 
Родину. 

— И глаза этих ребят уже 
отличаются. У первых была 
какая-то растерянность. А 
сейчас чувствуется уверен-
ность парней, это важно, — 

заявил генеральный дирек-
тор Москонцерта.

По его словам, работа в 
едином пункте отбора орга-
низована очень чётко, сбор 
документов, собеседования 
ведутся аккуратно и дели-
катно. Здесь контрактни-
ков ждут только поддерж-
ка и дружелюбие. Культ-
бригада Москонцерта ис-
полнила для добровольцев 
несколько песен.

— Желаем бойцам побе-
ды, стойкости и понима-
ния, что они бьются за пра-
вое дело. Это позволяет со-
вершать не просто подви-
ги, а чудеса. Мы более 900 
концертов дали в госпита-
лях и на новых территори-
ях. И чувствуем: чем тяже-
лее обстановка вокруг, тем 
важнее наши выступления 
для бойцов, — подытожил 
Илья Бачурин.

Всё грамотно 
и продуманно

Также единый пункт от-
бора посетила актриса и ре-
жиссёр Ольга Будина. По 
её словам, все здесь орга-
низовано грамотно и про-
думанно.

— Рада, что все желаю-
щие принять участие в СВО 
проходят специальный от-
бор. Считаю, что это очень 
важно, там нужны люди, 
которые понимают, что та-
кое взаимопомощь и под-
держка товарищей, — ска-
зала она.

Актриса исполнила перед 
добровольцами несколько 
песен, а также пожелала им 
просчитывать обстановку на 
поле боя на несколько ша-
гов вперед и быть готовы-
ми к нештатным ситуациям.

Светлана ДОЛГОВА

«Я дал себе слово: если 
затронут наши территории, 
пойду добровольцем»

«Не хочу отсиживаться в тылу»
Контрактники идут служить в зону СВО, чтобы отдать долг Родине 

Культбригада Москонцерта исполнила для добровольцев несколько песен
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В редакцию обрати-
лась Лидия Тимо-
феевна, жительница 

дома 155, корп. 2, на Дми-
тровском шоссе. Она по-
жаловалась, что уже поч-
ти год из туалета доносится 
невыносимый запах. И ни-
кто не может ей помочь. В 
ситуации разбирался «Се-
вер столицы».

«Холода близко, 
что делать, 
не знаю»

— Началось всё в октя-
бре прошлого года. В ту-
алете появился неприят-
ный запах канализации. 
Я обращалась несколько 
раз в УК, ко мне прихо-
дил мастер. Подтвердил, 
что запах есть, — расска-
зывает Лидия Тимофеев-
на. — При этом ничего не 
было сделано.

Летом, пока у житель-
ницы были открыты на-
стежь окна, никаких по-
сторонних запахов не чув-
ствовалось.

— Но было невыносимо 
прошлой осенью и зимой, 
когда окна были закрыты. 
Холода близко, и что де-
лать, я не знаю, — жалу-
ется женщина.

Дом, где живёт читатель-
ница, обслуживает ГБУ 
«Жилищник Дмитровско-
го района». Вместе с одним 
из сотрудников органи-
зации мы навестили Ли-
дию Тимофеевну. В туа-
лете действительно ощу-
щается слабый запах кана-
лизации. Мастер достаёт 
ручной анемометр — не-
большой прибор, который 
замеряет скорость движе-
ния воздуха. Делает заме-
ры в туалете и на кухне.

— Абсолютно нормаль-
ные показатели, — резю-
мирует специалист.

При этом, по словам Ли-
дии Тимофеевны, бук-
вально вчера в квартире 
стоял отчётливый запах 
щей. Доносился он то ли 
с кухни, то ли из туалета, 
при этом она ничего не го-
товила.

Течи 
не обнаружили

Окна у жительницы пла-
стиковые, дверь в туалет 
практически всегда закры-
та: если открыть, она ме-

шает проходить на кухню. 
Так как дом старый, общая 
вентиляция здесь не при-
точно-вытяжная, а есте-
ственная.

— Поэтому нужно соз-

давать циркуляцию возду-
ха. Иначе в квартире будет 
застаиваться запах и есте-
ственного воздухообмена 
не будет, — считает мастер 
участка «Жилищника» Ев-
гений Гаген.

По его словам, запах мог 
появиться из-за протечек у 
соседей сверху, либо из-за 
прохудившейся канализа-
ционной трубы, либо из-за 
проблем с канализацией в 
подвале. Однако, как от-

метил мастер участка, по-
сле проверок никаких про-
блем обнаружено не было.

— Конечно, в районе бы-
вали проблемы с вентиля-
цией и раньше. Например, 
недавно в УК обратились 
жильцы дома 10, корпус 3, 
на улице Софьи Ковалев-
ской. Сотрудники обнару-
жили, что вентиляцион-
ный канал засорился, его 
прочистили. Больше жа-
лоб не поступало, — рас-
сказывает Евгений Гаген.

Обратитесь 
в МЖИ

Чтобы решить пробле-
му жительницы, комму-
нальщики предложили ей 
самостоятельно купить и 
смонтировать на пласти-
ковые окна приточные 
клапаны. Тогда осенью и 
зимой никаких проблем с 
запахами не будет. Но жи-
тельница с таким решени-
ем не согласна, ведь далеко 
не во всех квартирах сто-
лицы есть такие клапаны, 
однако неприятного запа-

ха там нет. А ещё причи-
ной неприятного запаха 
вполне может быть про-
блема с вентиляцией у со-
седей снизу.

— Но они никому не от-
крывают, — говорит она.

В таких ситуациях тре-
тейским судьёй выступа-
ет Мосжилинспекция. 
Специалисты выйдут на 
место и проведут проверку. 
Если проблему подтвер-
дят, то помогут добить-
ся её устранения. Одна-
ко это возможно, только 
если жительница сама по-
даст заявку в МЖИ. Таков 
регламент.

Так, например, Мосжил-
инспекция помогла жите-
лю дома на проезде Чере-
пановых. Запахи из квар-
тиры у него не уходили, и 
инспекторы вышли на ме-
сто. Они обнаружили за-
сор вентканала и обязали 
УК его прочистить.

Михаил
КОФАНОВ

Городская диспетчерская: 
тел. (495) 539-5353

Откуда тянет 
несвежим?

Мастер замеряет скорость движения воздуха ручным анемометром — показатели в норме
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Вокруг дома 
плохо убирают, не 
подметают у входа 

в подъезд, в кабине лифта 
грязно. Не отрегулирован 
уровень пола посадочной 
площадки и кабины лифта. 
Когда наведут порядок?

Нина Афанасьевна, 
Онежская ул., 32/72

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели убор-
ку придомовой террито-
рии по указанному адре-
су, убрали в подъезде и лиф-
тах. Двор, подъезд, кабины 

лифта находятся в удовлет-
ворительном состоянии, — 
сообщили в управе Голо-
винского района.

Специализированная 
организация провела тех-
ническое обследование 
лифтов, они исправны, си-
стемы безопасности функ-
ционируют в штатном ре-
жиме.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Ещё в июне на 
большом участке 
Красноармейской 

улицы сняли старый 
бордюрный камень, после 
чего работы остановились. 
Когда их завершат?

Александр, 
Ленинградский просп.

В управе района Аэро-
порт сообщили, что на 
Красноармейской улице 
проводится комплексное 

благоустройство с заменой 
асфальта и бордюров. По 
информации заказчика ра-
бот ГБУ г. Москвы «Авто-
мобильные дороги», ориен-
тировочный срок заверше-
ния благоустройства — ко-
нец октября.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: sao-aeroport@mos.ru

Почему на улице 
Адмирала 
Макарова 

и на параллельном отрезке 
Ленинградского шоссе нет 
ни одного киоска печати? 
Можно ли установить хотя 
бы один?

Елена Петровна, 
ул. Адмирала Макарова, 13

— Ранее на улице Адми-
рала Макарова, владение 1, 
был киоск печати, но он не 
был востребован у пред-
принимателей в конкур-
сах на право осуществле-
ния торговой деятельности, 
— сообщили в АО «Мосгор-
печать».

Сегодня вместе с отрас-
левым сообществом изда-
ния и распространения пе-
чатных СМИ прорабатыва-
ется вопрос подбора и оцен-
ки новых мест размещения 
киосков печати, в том чис-
ле в районе станции МЦК 
«Балтийская».

Печатную продукцию 
жители могут приобрести 
в ближайшем отделении 
связи и в сетевых супер-
маркетах.

Маргарита 
ИВАНОВА

АО «Мосгорпечать»: 
(495) 276-3306. Эл. почта: 
ereception@mosgorpechat.ru

На Онежской провели уборку 
двора и подъезда

Ремонт на Красноармейской 
завершат в октябре

Почему нет киосков печати 
на улице 
Адмирала Макарова?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬВ квартире 
жительницы 
Дмитровского 
около года 
стоит запах 
канализации

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
С 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Запах мог 
появиться 
из-за 
протечек 
у соседей 
сверху
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Водители электросамока-
тов стали чаще выезжать 
на оживлённые городские 

трассы — Ленинградку, МКАД, 
МСД. Видео с лихачами всё чаще 
появляются в соцсетях. Позво-
ляют ли это ПДД и чем риску-
ют те, кто катается с ветерком по 
этим дорогам, выяснял наш кор-
респондент.

Среди фур 
и легковушек

На одном из видео, широко ра-
зошедшихся в соцсетях, самокат-
чик едет по внутренней стороне 
МКАД на участке между МСД и 
Дмитровским шоссе. На кадрах хо-
рошо видно: передвигается он по 
второй полосе справа. Рядом едут 
большегрузы, проносятся легко-
вушки, но водителя электросамо-
ката это не смущает.

На другом видео самокатчик едет 
по внешней стороне МКАД в сто-
рону Дмитровского шоссе. Пере-
двигается по крайней правой по-
лосе. На кадрах заметно: движется 
самокатчик со скоростью потока, 
а это около 80 км/ч!

На Ленинградке людей на элек-
тросамокатах часто можно увидеть, 
например, между станциями ме-
тро «Войковская» и «Водный ста-
дион» на крайней правой полосе, 
предназначенной для обществен-
ного транспорта.

Что говорят ПДД
В обновлённых ПДД, которые 

вступили в силу весной прошлого 
года, чётко разъяснено, где можно 
ездить на электросамокате. Если 
есть велодорожка, двигаться нуж-
но по ней. Если она отсутствует, 
можно ехать по тротуару, а если его 
нет, по обочине либо по правому 
краю проезжей части. Однако вы-
езжать на дороги, где скоростной 
режим выше 60 км/ч, на электро-
самокатах запрещено. А именно к 
ним относятся МКАД, Ленинград-
ское шоссе, Московский скорост-
ной диаметр. 

Ещё одно важное требование 
— двигаться на электросамокате 

можно не быстрее 25 км/ч. В Мо-
скве между Третьим транспорт-
ным кольцом и МКАД этот порог 
с середины лета снижен ещё на 5 
км/ч, чтобы было меньше аварий с 
электросамокатами. Поэтому дви-
жение со скоростью автомобиль-
ного потока, как на одном из ви-
део, — ещё одно грубейшее нару-
шение ПДД. 

Вычислят по камерам
Если водитель проехался с ве-

терком по оживлённой магистра-

ли на прокатном электросамока-
те, то его аккаунт могут заблоки-
ровать. В столичном Департаменте 
транспорта рассказали о недавнем 
таком случае. Электросамокатчик 
ехал по МКАД, причём... по встреч-
ной полосе. Двигался между ряда-
ми, чтобы не попасть под колёса 
проезжающих машин.

Нарушителя вычислили по 
камерам видеонаблюдения. Это 
несложно: с этой весны на про-
катных электросамокатах раз-
местили номера. У каждой еди-
ницы двухколёсного транспорта 
он свой. Камеры распознают но-
мера даже в сумерках или в тем-
ноте, ведь в них встроен инфра-
красный прожектор. Он освещает  
транспорт снаружи, но водителя 
при этом не слепит. У электроса-
мокатчика, ехавшего по МКАД 
по встречке, в приложении для 
аренды этого вида транспорта за-
блокировали аккаунт, самого его 
оштрафовали. 

Можно остаться 
инвалидом

Но не только блокировка акка-
унта и штраф могут ждать наруши-
телей. В больнице им. Вересаева на 
Лобненской улице рассказали, что 
в период сезона проката электро-
самокатов, который обычно длит-
ся с апреля по октябрь, иногда за 
помощью после аварий с этим ви-
дом транспорта в день обращают-
ся до пяти человек. И немалая доля 
пациентов — самокатчики, кото-
рые пострадали при столкновении. 

Синяками да ушибами редко кто 
отделывается. Обычно приходят с 
серьёзными травмами рук, коленей 
— и это от обычного падения на 
асфальт. Последствия столкнове-
ний с автомобилем на оживлённых 
магистралях с высоким скорост-
ным режимом намного серьёзнее — 
можно остаться инвалидом на всю 
жизнь, а то и вовсе её лишиться.

Роман ФЛЕЙШЕР

ЛЕТЕЛ ПО ВСТРЕЧКЕ 
НА МКАД Чем рискуют самокатчики, 

выезжающие на скоростные магистрали 
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На трассе 
«Нева» 
появится 
«музыкальная» 
разметка

На скоростной трас-
се М-11 «Нева», кото-
рая начинается от Бу-
синовской развязки и 
соединяет Москву с 
Санкт-Петербу ргом, 
может появиться «му-
зыкальная» разметка. 
Как сообщили в компа-
нии «Автодор», испы-
тывать её начнут в этом 
году. Тестирование пла-
нируют провести на од-
ном из участков «Невы». 
Особенность инноваци-
онной разметки заклю-
чается в том, что, когда 
с ней соприкоснутся ко-
лёса, зазвучит музыка.

Похожую разметку 
можно встретить на за-
городных трассах перед 
пешеходными перехода-
ми и на скоростных ма-
гистралях: если наезжа-
ешь на неё колёсами, то 
слышишь звук, напоми-
нающий жужжание пчёл.

В перспективе будет 
звучать фрагмент музы-
кальной мелодии. В ком-
пании «Автодор» сооб-
щили, что специалисты 
уже разработали первое 
в России программное 
обеспечение для такой 
разметки. Размещать её 
планируют перед участ-
ками, где происходят 
аварии. Она предупре-
дит о возможной опас-
ности, а также не даст во-
дителю заснуть за рулём, 
ведь это частая причина 
крупных ДТП. Одно из 
таких недавно произо-
шло на скоростной трас-
се М-12 «Восток», кото-
рая связывает Москву и 
Казань. Дальнобойщик 
заснул за рулём, фура на 
полном ходу врезалась 
в ограждение, которое 
разделяет встречные по-
токи.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Пишите! 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Звоните! 
(499) 647-6831 

С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

Самокатчик 
двигался 
со скоростью 
потока — 
около 80 км/ч!
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Социальный фонд России 
(СФР) начал рассылать 
самозанятым гражданам 

в «Личные кабинеты» на порта-
ле госуслуг уведомления о воз-
можности формировать пенсию 
за счёт добровольных взносов. 
«Север столицы» разбирался, для 
чего это нужно и как это сделать.

Дело добровольное
44-летняя журналистка На-

талья Аристова живёт в доме на 
улице Космонавта Волкова. Одна 
воспитывает двух дочерей, 8 и 13 
лет, с ограниченными возможно-
стями здоровья. Девочек нужно 
водить на дополнительные заня-
тия, посещать с ними врачей. Ра-
ботая по найму, сложно найти на 
это время. Мама оформила само-
занятость: внештатно сотрудни-
чает с разными СМИ.

— До недавнего времени не было 
возможности делать пенсионные 
отчисления. Но сейчас доход вы-
рос, и я стала задумываться о пен-
сии, — рассказала Наталья.

Как пояснила Анна Холоден-
ко, директор филиала №5 отде-
ления СФР, в котором обслужи-
ваются жители САО, самозаня-
тые не обязаны платить взносы 
на пенсионное страхование. Но 
тогда и не получают страховой  

стаж, а значит, пенсионные ко-
эффициенты.

Страховую пенсию в 2024 году 
мужчинам выплачивают в 63 года, 
женщинам — в 58 лет. Чтобы полу-
чить страховую пенсию в этом году, 
нужны страховой стаж не меньше 
15 лет и индивидуальный пенси-
онный коэффициент (ИПК) не 
меньше 28,2.

— Граждане, достигшие пенси-
онного возраста, но недобравшие 
страховой стаж и пенсионные ко-
эффициенты, могут рассчиты-
вать на социальную пенсию, — 
говорит она. — В 2024 году муж-

чинам её выплачивают с 70 лет, 
женщинам — с 65. Размер соци-
альной пенсии в Москве в этом 
году не превышает 23 313 рублей.

Платить — 
когда сможете

По словам Анны Холоденко, 
страховой стаж копится в том слу-
чае, если за человека поступают 
взносы в СФР.

— В трудовых отношениях это 
обязанность работодателя. Если 
самозанятый не совмещает свою 
деятельность с работой по найму, 

но хочет получать страховую пен-
сию, он может сам платить стра-
ховые взносы в СФР, — пояснила 
специалист.

Для этого нужно подать заяв-
ление в СФР. Это можно сделать 
лично в отделе фонда по месту 
жительства, почтой, через сайт 
СФР sfr.gov.ru или через портал 
gosuslugi.ru, а также через мобиль-
ное приложение «Мой налог».

По словам Анны Холоденко, 
минимальный размер доброволь-
ных пенсионных взносов рассчи-
тывается так: минимальный раз-
мер оплаты труда умножается на 

12 месяцев и на 22% пенсионного 
налога. В 2024 году минимальный 
взнос составляет 50 798 рублей 88 
копеек (19 242х12х0,22). 

— За эту сумму вы «приобрета-
ете» один год страхового стажа и 
1,037 индивидуального пенсион-
ного коэффициента, — отметила 
она. — Если вам требуется больше 
ИПК, то максимально в 2024 году 
можно «приобрести» 8,292 ИПК. 
«Стоить» они будут 406 391 рубль 
4 копейки (50 798,88х8).

Чтобы «купить» год стажа, надо 
обратиться в фонд в январе. Взно-
сы можно уплачивать как захочет-
ся: раз в месяц, частями в любое 
удобное время или одной суммой. 
Но все деньги нужно внести до 31 
декабря включительно.

Как только необходимость в до-
бровольном страховании отпала 
(вы нанялись на работу, «доку-
пили» необходимое количество 
лет страхового стажа и ИПК для 
страховой пенсии), не забудьте 
расторгнуть договор. Иначе он 
продолжит действовать в следу-
ющем году, и вы будете обяза-
ны уплатить взносы или стане-
те должником.

Ещё есть время
Журналистка Наталья Аристо-

ва проверила свой «Личный каби-
нет» на сайте СФР. Там оказалось 
16 пенсионных коэффициентов. 

— Если бы в этом году я достиг-
ла пенсионного возраста, то для 
получения страховой пенсии мне 
не хватило бы порядка 12 коэф-
фициентов. А это около 600 тысяч 
рублей! Враз такую сумму мне не 
осилить. Благо что до пенсии мне 
ещё 16 лет. Решила заключить до-
говор добровольного пенсионно-
го страхования и регулярно вы-
плачивать взносы, — говорит она.

Оксана МАСТЮГИНА

Утром — взносы, 
вечером — пенсия

Как самозанятому 
накопить 
страховой стаж

Если 
самозанятый 
не платит 
взносы, то он 
не получает 
и пенсионные 
коэффициенты

Если бы Наталья выходила на пенсию в этом году, ей не хватило бы страхового стража, но есть время его накопить
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Победителем окружного 
этапа Всероссийского кон-
курса «Семья года» в номи-
нации «Семья — хранитель 
традиций» стала семья Лебе-
девых с Хорошёвского шоссе. 
У Ольги и Павла шестеро де-
тей: Насте 12 лет, Феде — 14, 
Лизе — 16, Варваре — 18, Ки-
риллу — 26, а самому старше-
му, Даниилу, 31 год. Кирилл и 
Даниил уже живут отдельно.

— В этом конкурсе мы уча-
ствуем в третий раз, но впер-
вые победили. Такую номи-
нацию выбрали, потому что 
папа мужа, родившийся в 
военные годы в Угличе, лю-
бил собирать информацию 

про свои корни, вёл днев-
ники. И смог проследить ро-
дословную семьи вплоть до 
1860 года. Сын Федя этой зи-
мой участвовал в городской 
олимпиаде и рассказал о сво-
ём дедушке, — говорит мама 
семейства Ольга. — Помимо 
всего, на конкурсе рассказа-
ли о наших семейных тра-
дициях: на Пасху каждый 
год идём на крестный ход, а 
в Рождество ездим на служ-
бу в Углич.

Ольга по образованию ин-
женер-строитель, муж Па-
вел работает в IT. Женаты 
они уже больше 30 лет. 

За победы и заслуги дети не 

раз были награждены поезд-
ками во всероссийские дет-
ские образовательные цент-
ры, такие как «Океан» и «Ор-
лёнок». У всех православное 
образование, а также все, кро-
ме Варвары, играют на му-
зыкальных инструментах. 
Варя же выбрала рисование 
и окончила две художествен-
ные школы. В нашем округе 
семья больше всего любит бы-
вать в парке «Дубки».

Мария ГОРБУНОВА

За помощь в подготовке 
материала редакция 
благодарит Объединение 
многодетных семей г. Москвы

Лебедевы из Хорошёвского 
стали семьёй года

Минобрнауки РФ 
предлагает умень-
шить количество 

поступающих на бюджет 
без вступительных испы-
таний до 70%. Это нужно, 
чтобы не было ситуаций, 
когда все или почти все ме-
ста занимают победители и 
призёры олимпиад школь-
ников.

Только 
для выпускного 
класса

В этом году приёмные ко-
миссии вузов дали право на 
зачисление без экзаменов 
победителям и призёрам 
очень широкого перечня 
олимпиад школьников. В 
некоторых вузах олимпиад-
ников оказалось даже боль-
ше, чем бюджетных мест. 
По этому и разработана но-
вая концепция.

В Минобрнауки предла-
гают сделать зачисление на 
бюджет только для побе-
дителей и призёров олим-
пиад школьников за 11-й 
класс, в прошедшую при-
ёмную кампанию прини-
мали результаты с 9-го по 
11-й класс.

Также на бюджет плани-
руется зачислять победите-
лей и призёров олимпиад 
школьников 1-2-го уров-
ня. Всего уровней три, и 
до нововведения учиты-
вались все.

Уровень олимпиады за-
висит от сложности зада-
ний и количества участни-
ков. Так, в олимпиадах 1-го 

уровня участвует не менее 
3 тысяч человек из более 
чем 20 регионов РФ на про-
тяжении двух лет; в олим-
пиадах 2-го уровня — 1,5 
тысячи участников из 10 и 
более регионов; в олимпи-
адах 3-го уровня — 1,5 ты-
сячи участников из трёх и 
более регионов. 

На сегодня приёмная 
комиссия каждого вуза 
самостоятельно устанав-
ливает перечень олимпи-
ад, по которым принимает 
студентов, чаще всего это 
олимпиады, включённые 
в перечень Минобрнауки 
РФ. Так, в этом учебном 
году в МАИ принимали 
победителей и призёров 
64 московских, всерос-
сийских и международ-
ных олимпиад. Они могли 
поступить без вступитель-
ных испытаний, но при 
наличии у них результа-
тов ЕГЭ не ниже 75 бал-
лов по профилирующему 
предмету.

Мог бы не пройти 
по баллам

Первок у рсник М А И 
Максим Понизяйкин по-
ступил на бюджет по на-
правлению «Прикладная 
информатика и матема-
тика» благодаря победе на 
международной олимпиа-
де школьников «Изум руд» 
Уральского федерального 
университета — она отно-
сится к 3-му уровню, кото-
рый в перспективе предла-
гается не учитывать.

По словам Максима, если 
бы решение Минобрнау-
ки приняли год назад, он 
бы всё равно участвовал в 
олимпиадах, но уже не с та-
ким увлечением.

—  Я сделал бы ставку на 
ЕГЭ, так как иначе посту-
пить в хороший универси-
тет не получилось бы. По 

условиям поступления в 
МАИ надо было написать 
ЕГЭ по предмету олимпи-
ады, в моём случае это про-
фильная математика, не ме-
нее чем на 75 баллов. Напи-
сал на 95 баллов. В итоге 
сдавал ЕГЭ по трём пред-
метам: профильная матема-
тика, информатика и рус-
ский язык. В сумме полу-
чилось 269 баллов. Думаю, 
этого мало для поступле-
ния на бюджет, — расска-
зывает студент.

Преимущество 
сохранится

Житель района Аэропорт 
Максим Чареев также сде-
лал ставку на поступ ление 
с помощью олимпиады. 
В этом году он стал сту-
дентом МГИМО благода-
ря победе во Всероссий-

ской олимпиаде школьни-
ков по обществознанию. 
К этой цели парень шёл с 
7-го класса, именно тогда 
он начал пробовать свои 
силы в олимпиадах.

По словам Максима, с 
ним на курсе учится ещё 
один победитель другой 
олимпиады, и в целом в 
вузе примерно половина 

поступивших в этом году 
— олимпиадники.

— Я бы всё равно про-
должил участвовать, так 
как ограничат поступле-
ние не по всем олимпи-
адам. Их всё равно оста-
нется достаточно много, 
а ЕГЭ с учётом пересда-
чи — и то только одного 
предмета — можно напи-

сать один-два раза за год 
и сразу по трём-четырём 
разным предметам. Пре-
имущество олимпиад со-
хранится даже после ре-
формы, — уверен Максим.

Правила приёма в 2025 
году вузы должны утвер-
дить в начале следующе-
го года.

Ольга КАЛИНКИНА

Маёвец Максим Понизяйкин поступил благодаря победе на олимпиаде 3-го уровня

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

У Ольги и Павла шестеро детей, двое старших уже живут отдельно

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

Делать ли школьникам 
ставку на олимпиаду?

Планируется 
зачислять только 
победителей 
и призёров 
за 11-й класс

Количество поступающих 
на бюджет без 
вступительных испытаний 
предлагают уменьшить



ПОМОГИ ДРУГОМУ 9СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №35 (695) сентябрь 2024  

Почти все семьи с детьми и под-
ростками — инвалидами — сталкива-
ются с проблемой общения и интегра-
ции в социум. Ситуация осложняется, 
если заболевание ментальное. Оди-
ночество испытывают и выпускники 
интернатов, коррекционных школ. В 
благотворительном фонде «Рафаил» 
для особенных ребят проводят ма-
стер-классы, концерты, чаепития, а 
для выпускников стартовал проект 
«Круг добра»: под руководством на-
ставников через волонтёрство моло-
дёжь преодолевает барьеры общения 
и учится полезным навыкам. Стать на-
ставником в проекте может каждый.

— Проект «Круг добра» родился, ког-
да мы занимались помощью пожилым 
одиноким людям, — говорит руководи-
тель фонда Валентина Загрядская. — К 
нам пришли инклюзивные волонтёры 
из числа молодых сирот, они с вооду-
шевлением готовили подарки для по-
жилых людей, подписывали открытки, 
весной многие пришли в наш фонд и 
помогли с уборкой, небольшим ремон-
том. Молодые люди открыли для себя, 
что помогать кому-то — это здорово.

По словам Валентины, новый про-
ект нацелен на развитие в молодё-
жи навыков общения и на обучение 
ребят полезным в жизни навыкам.

Например, на днях на территории 
фонда потребовалось починить и по-
красить ворота, убрать во дворе. С 
этой задачей справились выпускники 
интерната Станислав и Михаил. Они 
живут в Северном округе, где им вы-
делено жильё. Вместе со своим кура-
тором и наставником Еленой и масте-
ром Игорем, который подсказывал и 
учил юношей поправлять фундамент, 
чинить забор, ребята провели в фон-
де продуктивный субботник.

— Мы ставили двоякую задачу, — 
говорит куратор Елена Спильная, — 
навести уют в фонде, но главное — 
помочь молодым людям чувствовать 

свою востребованность и, трудясь 
вместе с опытным наставником, пе-
ренять его мастерство.

Проекту нужны волонтёры-настав-
ники. Те, кто разбирается в строитель-
стве, ремонте, домоводстве, шитье, 
может научить дизайну, флористике 
— любому ремеслу. 

Всегда актуальна помощь автово-
лонтёров и добровольцев сопровож-
дения, которые помогут подопечным 
фонда быть более мобильными.

Ольга СОКОЛОВА

Сайт фонда: rafail-10.ru. Телеграм-
канал: t.me/rafailsocial

Станьте наставником для выпускников интернатов

Благотворительный фонд 
«Хранители добра» со-
бирает и отвозит гума-

нитарную помощь в пригра-
ничные территории, в Дон-
басс мирным жителям и бой-
цам, раненым в госпитали. 
Присоединиться к сбору мо-
гут все желающие.

Отвозят раз 
в месяц-полтора

— Мы отвозим помощь раз в 
месяц-полтора. Один из пунк-
тов сбора находится в ГКБ 
№24 в Савёловском районе, 
где работает мой помощник 
Алексей Назаров, — рассказы-
вает руководитель фонда Мар-
гарита Федоренко. — А другой 
помощник Александр Третья-
ков, житель Коптева. Он ин-
дивидуальный предприни-
матель, занимается грузопе-
ревозками. С нами со второй 
поездки, когда у нас возрос-
ли объёмы и потребовалась 
большая машина.

Совместно с другим фондом 
фонд «Хранители добра» от-
вёз в пункты временного пре-
бывания для беженцев-курян 
две большие «Газели» с про-
дуктами, средствами личной 
гигиены и другими необходи-
мыми вещами.

— Ездить стало страшнее 
из-за угрозы атак беспилот-
ников. Поставили на маши-
ну детектор, и маячок в не-
давней поездке работал почти 
постоянно, улавливая сигна-
лы «птичек», — говорит Мар-
гарита.

Нужны 
стиральные 
машины

Среди тех, кому помогает 
фонд, — мамы Донецка с осо-
бенными детьми. Им требует-

ся детское питание, новое по-
стельное бельё, одежда, под-
гузники и средства по уходу.

Также среди подопечных 

фонда — христианский при-
ют «Добрый самарянин», где 
находятся 45 одиноких пожи-
лых людей. Приюту нужны 
моющие и чистящие средства, 
бритвенные станки, салфет-
ки, мужское и женское ниж-
нее бельё, футболки, тапочки, 
женские халаты, спортивные 
штаны, шампуни и гели для 
душа. Требуются две стираль-
ные машины на 7 кг белья, 
бойлер на 100 л, посудомоеч-
ная машина, смесители для 
душа и умывальников.

— За время нашей работы 

мы познакомились со мно-
гими жителями и регулярно к 
ним заезжаем. Например, Рус-
лану Георгиевичу из Мариу-
поля помогли оплатить «ком-
муналку», привозим продук-
ты, средства гигиены, одежду. 
Многодетной семье из Ма-
риуполя с ребёнком-инвали-
дом привезли продукты и пам-
персы, новый холодильник, — 
продолжает Маргарита.

Для фронта 
и для гражданских

— Мы рады любой помощи. 
Всегда нужны продукты — кон-
сервы, крупы, мука, раститель-
ное масло, сахар, чай; средства 
личной гигиены — зубные па-
сты и щётки, шампуни, мыло; 
футболки, спортивные штаны, 
обычные литые шлёпанцы с 40 
по 45 размеры, свободные трусы 
для ребят в госпиталь. Требу-
ется одежда для мирных жите-
лей — женская, мужская и дет-
ская, но только новая. Нужны 
тактические брюки для бойцов, 
— говорит Маргарита.

В ДНР сейчас около 2 тысяч 
мирных жителей очень нужда-
ются в продуктах с длитель-
ным сроком хранения. Для 
прифронтовых госпиталей ак-
туальны механические тоно-
метры, медикаменты, в том 
числе противопростудные. 
Для фронтовой зоны — во-
локуши, индивидуальные пе-
ревязочные пакеты, шины.

Принести помощь можно в 
ГКБ №24 (кабинет 202), пред-
варительно связавшись с Мар-
гаритой.

Анна
ФОМИНА

Телеграм-канал БФ «Хранители 
добра»: @hraniteli_dobra, 
тел. 8-903-782-8772 
(Маргарита, писать в WhatsApp)

Многодетной 
семье 
из Мариуполя 
привезли 
новый 
холодильник

Загрузили две «Газели»
Жители САО могут передать вещи и продукты мирным 
жителям и защитникам Донбасса

Маргарита Федоренко с помощниками: Алексей Назаров (слева) 
и Александр Третьяков (справа)
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ПОДДЕРЖИМ!

Благотворительная организация «Ночлежка», 
которая находится в районе Беговой, проводит 
сбор сезонной одежды для бездомных. Нужны 
только тёплые куртки и джинсы, а также обувь 
женская и мужская любых размеров, чистая и 
в хорошем состоянии. Другая одежда не нужна.

С сентября заработал пункт обогрева «Ноч-
лежки» в Москве — большая отапливаемая па-
латка на 50 человек на 25-м км МКАД. Это пер-
вый в городе некоммерческий пункт обогрева, 
куда может прийти любой человек, чтобы про-
вести ночь в безопасности и тепле без всяких 
справок и документов. Находиться здесь мож-
но с 20.00 до 8.00 каждый день, без выходных.

— Пункт обогрева появился в Москве весной 
этого года и быстро заполнился людьми, с мар-
та по июнь клиенты ночевали в нём 1472 раза. 
Вы можете распечатать и дать бездомному че-
ловеку нашу листовку с адресом пункта обогре-
ва и схемой проезда к нему, — говорит директор 
«Ночлежки» в Москве Дарья Байбакова.

Для ночующих организованы горячие ужины, 
за порядком следят дежурные, от которых без-
домные узнают о других проектах организации 
и о возможности выбраться с улицы.

Очень часто препятствием становится потеря 
или кража документов, а без них невозможно 
заселиться ни в отели, ни в хостелы. Специали-
сты «Ночлежки» помогают их восстанавливать.

Бездомный человек может обратиться в кон-
сультационную службу, и соцработник расскажет, 
как восстановить паспорт, полис ОМС, СНИЛС, 
трудовую книжку, ИНН, свидетельство о рожде-
нии, справку об освобождении из мест лишения 
свободы и водительское удостоверение.

Анна ФОМИНА

Принести одежду и обувь можно на Бумажный 
пр., 2/2, стр. 6, ежедневно с 10.00 до 19.00. 
Сайт «Ночлежки»: moscow.homeless.ru

Бездомным нужны 
тёплые куртки 
и обувь

Подопечный «Ночлежки» 
потерял паспорт

В «Ночлежке» работают и с самыми слож-
ными случаями. По просьбе благотворитель-
ной организации газета публикует объявле-
ние, которое поможет одному из её клиен-
тов восстановить его паспорт (это требова-
ние закона):

Паспорт гражданина Республики Афга-
нистан AFG 00822135, выданный на имя 
Pashtonzai Ahmad Shah 15.11.2014, считать 
недействительным в связи с утерей.

Выпускник интерната Станислав 
красит ворота
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Угнал самокат 
в Войковском

41-летняя женщина поста-
вила свой самокат за 5 тыс. 
рублей в подъезде дома в Вок-
зальном переулке и ушла по 
делам. Когда вернулась, само-
ката уже не было. Сотрудни-
ки полиции по записям камер 
видеонаблюдения вычислили 
32-летнего мужчину, забрав-
шего самокат, и задержали 
его на улице Клары Цеткин. 
Однако самокат он успел про-
дать. По статье «кража» ему 
может грозить до двух лет ли-
шения свободы. 

Разбил автомат 
с игрушками в 
Западном Дегунине

Вечером посетители ТЦ 
на улице Маршала Федо-
ренко увидели, как мужчи-
на подошёл к вендингово-
му аппарату с игрушками 
на 1-м этаже, с силой уда-
рил по нему, разбил стекло 
и запустил руку внутрь. Он 
вытащил мягкую игрушку за 
300 рублей и выбежал с ней 
на улицу. Но вскоре был за-
держан сотрудниками поли-
ции, вызванными работни-
ками ТЦ. Тимирязевский суд 
назначил 32-летнему ранее 
судимому мужчине 160 ча-
сов исправительных работ.

На Ижорской 
спрятал наркотики 
в упаковку из-под 
печенья

Сотрудники ГИБДД УВД 
по САО остановили на Ижор-
ской улице автомобиль так-
си для проверки докумен-
тов у водителя. Внимание 
полицейских привлёк нерв-
ный пассажир авто, кото-
рый порывался выскочить 
и убежать. 45-летнего муж-
чину досмотрели и нашли 
пять упаковок из-под пе-
ченья, внутри которых ле-
жали свёртки с белым по-
рошком. Экспертиза уста-
новила, что в них около 180 
граммов наркотика метадо-
на. Мужчина находится под 
стражей. Ему может грозить 
до 20 лет лишения свободы.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА

Днём в бизнес-центре 
на 4-й Магистраль-
ной улице загорелся 

первый этаж. Возгорание 
произошло в техническом 
помещении, и дым стал об-
волакивать здание. На ме-
сто прибыли сотрудники 
3-й и 27-й пожарно-спаса-
тельных частей. 

Ещё до прибытия пожар-
но-спасательных подраз-
делений здание самосто-
ятельно покинули 150 че-
ловек. Однако внутри ещё 
оставались люди.

— К нам с напарниками 
обратились охранники зда-
ния и сказали, что в лиф-

тах застряли люди. Когда 
начался пожар, здание обе-
сточили и лифты остано-
вились. Мы быстро зашли 
внутрь и стали простуки-
вать лифты. На втором эта-
же внутри лифта застрял 
пассажир, который попро-
сил о помощи, — расска-
зал «Северу столицы» ко-
мандир отделения 3-й по-
жарно-спасательной части 
Александр Белов.

Сотрудники МЧС быстро 
открыли кабину лифта ги-
дравлическим инструмен-
том и вывели мужчину на 
улицу. Из других лифтов их 
напарники из 27-й ПСЧ вы-

зволили ещё троих мужчин. 
Пожарные также обошли 

помещения и вывели от-
туда оставшихся людей. В 
какой-то момент у входов в 
здание даже пришлось вы-
ставить оцепление, чтобы 
сотрудники не возвраща-
лись внутрь.

— Пока мы искали и спа-
сали из задымлённого зда-
ния людей, некоторые со-
трудники бизнес-центра 

пытались прятаться в ка-
бинетах или даже вернуть-
ся за своими вещами. Это 
крайне опасно, ведь даже 
несколько минут в дыму 
могут привести к печаль-
ному исходу. Но мы выве-
ли всех оставшихся внутри 
людей, никто не пострадал, 
— рассказал начальник ка-
раула 27-й пожарно-спаса-
тельной части Рамиль Га-
санов.

Одновременно со спасе-
нием людей другие пожар-
ные потушили пламя.

40-летний Александр Бе-
лов служит пожарным уже 
22 года. За это время у него 
на счету уже сотни спасён-
ных жизней. Вместе с супру-
гой он воспитал дочь, а те-
перь уже помогает растить 
внуков. В свободное время 
любит погонять на супер-
байке. 33-летний Рамиль Га-
санов работает пожарным 
уже 13 лет и тоже спас не-
мало жизней. С супругой 
растит двух дочерей, зани-
мается плаванием и бегом.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В остановившихся лифтах 
застряли люди

Сотрудники 3-й и 27-й пожарно-спасательных частей, тушившие пожар и спасавшие людей
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В Хорошёвском схватили курьера, 
который забрал у пенсионера 1,6 миллиона

У 60-летнего пенсионе-
ра с улицы Авиаконструк-
тора Микояна мошенники 
выманили 1,6 млн рублей.

— Сначала позвонил че-
ловек, представивший-
ся сотрудником сотового 
оператора: как будто нужно 
продлить договор обслужи-
вания и для этого требуется 
назвать код из СМС, — рас-

сказали «Северу столицы» в 
пресс-службе УВД по САО. 
— Мужчина получил и про-
диктовал код, «сотрудник» 
отключился. Затем мужчи-
не позвонили якобы пред-
ставители полиции и бан-
ка. Они сообщили, что его 
банковский счёт через код 
из СМС недавно взломали 
мошенники и собираются 

взять кредит от его имени. 
Чтобы их опередить, нуж-
но срочно взять кредит са-
мому. А деньги для сохран-
ности передать курьеру из 
банка, а сотрудники по-
ложат их на «безопасный 
счёт».

Мужчине удалось полу-
чить в банке 1,6 млн кре-
дитных рублей. А затем к 

его дому приехал курьер, и 
пенсионер передал всю об-
наличенную сумму. Звон-
ки прекратились, новый 
счёт мужчине не сообщи-
ли. Тогда он пошёл в по-
лицию. 

— Подозреваемого де-
вятнадцатилетнего ку-
рьера, жителя Ульянов-
ской области, сотрудни-

ки угрозыска задержали 
на Хорошёвском шоссе, 
— говорят в пресс-служ-
бе. — Он под стражей, по 
статье «мошенничество» 
ему грозит до 10 лет лише-
ния свободы. Денег пен-
сионера при нём не ока-
залось, ведётся следствие, 
подельников ищут.

Ирма КОТИЯР

Ответы на судоку со стр. 16

Спасли людей в бизнес-центре
Команда спасателей ликвидировала крупный пожар 
на 4-й Магистральной
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На  маркетплейсах  у 
молодёжи набирают 
популярность набо-

ры для пирсинга в домаш-
них условиях. Их стоимость 
начинается от 150 рублей. В 
наборах, помимо украше-
ний из медицинской стали, 
есть и иглы для самостоя-
тельного прокола. Опасны 
ли такие манипуляции в до-
машних условиях, расска-
зала Виктория Ковальчук, 
заведующая отделением 
общей врачебной практи-
ки филиала №4 КДЦ №6 в 
Бескудниковском переулке.

Только к медику!
Как отметила Виктория 

Ковальчук, любой прокол 
на теле должен делать че-
ловек с медицинским об-
разованием.

— Даже проколы ушей, 
которые раньше делали в 
любой парикмахерской, 
могут привести к нагное-
нию и плохому заживле-
нию отверстия. Поэтому 
даже за проколами в ушах 
надо идти к косметологу, а 
не к знакомой тётушке на 
кухню, — отмечает врач. 

Сейчас достаточно мод-
но ставить серёжки по все-
му наружному краю уха, где 
находится хрящ. 

— Повреждение хряща 
имеет ещё большую, чем 
прокол мочки, вероятность 
осложнений в виде пери-
хондрита (воспаления над-
хрящницы), формирования 
рубцов, которые будут обе-
зображивать ухо, — расска-
зала Виктория Ковальчук.

Язык заживает 
долго

Любимые места для про-
колов у подростков — это 
язык и уздечка под верх-
ней губой. В этих местах 
серёжки не видно окружа-
ющим, а значит, родите-
ли не заметят и не заста-
вят снять.

— Такой пирсинг уве-
личивает риск развития 
инфекционного зараже-
ния, так как в ротовой по-
лости огромное количе-
ство бактерий. Плюс за-
живают проколы во рту 
дольше из-за постоянно-
го движения во время раз-
говора и приёма пищи, — 
говорит врач. 

Есть мода на серьги в 
носу в носовой перегород-
ке — такой пирсинг назы-
вается септум.

— У меня на приёме была 
22-летняя девушка, которая 
зацепила серёжку в носу 
кольцом, которое было на 
пальце. Хорошо, что не по-
надобилось зашивать, — 
рассказала врач.

С покраснением — 
в поликлинику

Отзывы на  пирсинг  на 
маркетплейсах — в основ-
ном от подростков и моло-
дых людей. В комментари-
ях к товарам они жалуются, 
что в наборе не было салфет-
ки с антисептиком, другие — 
на  тупые иглы, которыми 
невозможно  с  первого раза  
сделать  прокол. Такие не-
дочёты, конечно, ещё боль-
ше увеличивают риски при 
процедуре.

Продавц ы совет у ют 
украшение класть в де-
зинфицирующий раствор 
на несколько минут, а ме-
сто прокола обрабатывать 
хлоргексидином.

— Если спустя сутки по-
сле прокола воспаление 
или покраснение возрас-
тает, появляется отёк или 
любое выделение из раны, 
надо срочно обращаться в 
поликлинику, — говорит 
врач.

Ольга КАЛИНКИНА

ЭТО ПРОКОЛ
О подводных камнях 
домашнего пирсинга 
рассказала врач из Бескудниковского
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В больнице имени Вересаева поставили на ноги 101-летнюю пациентку
Врачи флагманского цен-

тра больницы им. Вереса-
ева провели сложнейшую 
операцию на ноге 101-лет-
ней пациентке.

Женщина упала дома и 
почувствовала острую боль 
в ноге. Скорая  доставила её 
в  больницу. Рентгенограм-
ма показала чрезвертель-
ный перелом бедра со сме-

щением — одну из самых 
распространённых травм 
у людей пожилого возраста. 

— Такие переломы обяза-
тельно должны быть про-
оперированы, поскольку 
риски осложнений от не-
проведённой операции, 
связанные с ограничением 
подвижности в будущем, 
очень высокие. К тому же 

важно было выполнить вме-
шательство как можно опе-
ративнее: это помогает сни-
зить риск развития тромбо-
за вен нижних конечностей, 
— рассказал заведующий 
травматологическим отде-
лением Владимир Шилин. 

В течение суток пациент-
ку обследовали и готовили 
к операции, которую вы-

полнили малоинвазивно 
— через  несколько  малень-
ких разрезов. 

— С помощью специ-
ального импланта скре-
пили костные фрагмен-
ты. Уже спустя несколь-
ко часов после операции 
пациентку перевели в от-
деление, — рассказыва-
ет врач. 

Далее к восстановле-
нию пациентки подклю-
чилась  команда реабили-
тологов. Женщина уже в 
первые дни после опера-
ции стала передвигаться 
в пределах палаты, а  че-
рез неделю могла ходить, 
как до травмы.

Ольга 
КАЛИНКИНА

Виктория 
Ковальчук,
заведующая 
отделением общей 
врачебной практики 
филиала №4 КДЦ №6 
в Бескудниковском 
переулке
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ждут хозяев!
В муниципальном при-

юте САО для бездомных 
собак «Химки-2» в Мол-
жаниновском живут сот-
ни собак. Каждый день они 
ждут, что их заберут домой 
новые хозяева. Если вы 
мечтаете о четвероногом 
друге, возможно, найдёте 
его именно здесь! Для это-
го нужно приехать в приют. 
Как до него добраться, во-
лонтёр объяснит по теле-
фону. Чтобы забрать соба-
ку, понадобится паспорт 
для оформления догово-
ра ответственного содер-
жания.

Гамлет — четыре года, 
50 см в холке. Харизма-
тичный, энергичный 
пёс. Любит всех без ис-
ключения. Ладит с дру-
гими собаками. Здоров, 
привит, чипирован.

Шанхай — три года. 
Ласковый, посл у ш-
ный, контактный. Лю-
бит общаться и гулять 
на поводке, легко обу-
чаемый. Ладит с соба-
ками. Прекрасный ком-
паньон. Здоров, привит, 
чипирован.

Ира 
ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 
8-915-091-4408, Светлана.
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Пирсинг может 
быть опасен   

для здоровья, 
особенно 

сделанный 
кустарно 

Даже 
за проколами 
в ушах надо идти 
к косметологу, 
а не к знакомой 
тётушке на кухню
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Михаил Кузнецов — 
заслуженный ма-
стер спорта по ака-

демической гребле, победи-
тель Олимпиады-76 в Мон-
реале в четвёрке с рулевым. 
Он рассказал о своём дет-
стве в Северном округе и о 
том, как связал свою жизнь 
со спортом.

Жаркое лето 
1976-го

На Олимпиаде 1976 года 
в Монреале Михаил Кузне-
цов был одним из запасных 
гребцов. Запасным раздали 
поручения, и Михаил дол-
жен был подносить коман-
де витамины. А ещё запас-
ные участвовали в откры-
тии Олимпиады, в то время 
как основные гребцы копи-
ли силы. Михаил Кузнецов 
вспоминает, что церемония 
заняла около 10 часов: всё 
это время спортсмены про-
вели на ногах на солнцепё-
ке, одетые в нейлоновые ру-
башки и костюмы с галс-
туками. 

В один из первых дней 
Олимпиады заболел гре-
бец Александр Сема. Это 
была катастрофа! Советская 
команда по академической 
гребле рисковала сойти с 
дистанции. И тренер Леонид  
Драчевский  принял  реше-
ние: третьим  садится Куз-
нецов. Уже на тренировке 
стало ясно, что замена удач-
ная! А  на следующий день 
советские гребцы выигра-
ли промежуточную гонку и 
прорвались в финал.

— Мы хорошо стартова-
ли и всё время лидировали, 
а после финиша к нам бро-
силась толпа, чтобы изме-
рять и разглядывать нашу 
лодку: нет ли там мотора, 
— смеётся чемпион.

Удивительно, что за пол-
тора месяца до Олимпиады 
Михаилу приснилось, что 

его награждают в каком-то 
помещении с высокими по-
толками. Сон сбылся. Греб-
цы Владимир Ешинов, Ни-
колай Иванов, Михаил Куз-
нецов, Александр Клепи-
ков, рулевой Александр 
Лукьянов вошли в историю, 
потому что до них никто 
из наших в этом классе на 
Олимпиаде не побеждал.

Тренировались 
на лодках-
«ледоколах»

— В гребле мне всегда 
нравился свежий воздух, 
— отмечает спортсмен. — 
Меня не смущали зимние 
выезды на олимпийские 
базы в Азербайджан, Гру-
зию, Армению, когда ле-
денели пальцы и сосульки 
застывали на обводах лод-
ки. Смысл был в том, чтобы 
тренироваться в разных ме-
стах, с разными течением, 
уклоном и высотой. Напри-
мер, подготовка к Олимпи-

аде шла на озере в Чечне, 
рядом с посёлком Ведено, 
которое находится на вы-
соте 1,5 тысячи метров над 
уровнем моря — там при-
ходилось адаптироваться 
к нехватке кислорода.

Зимние т ренировк и 
также проходили в Мо-
скве, на Обводном канале: 
спортсмены гребли на 
устойчивых клинкерных 
лодках из толстой фанеры, 
которые могли ломать лёд.

Разгружал 
вагоны

Михаил родился в 1952 
году в подмосковном селе 
Головине — ныне это Го-
ловинский район.

— Посёлок состоял из 
бараков, — вспоминает он. 
— Единственным кирпич-
ным зданием была быв-
шая церковь Знаменско-
го монастыря, у которой 
снесли купол и надстро-
или до четырёх этажей. 

Там были коммуналки, 
где ютились 11 семей. От 
этого монастыря по сей 
день сохранилась коло-
кольня. А главной мест-
ной достопримечательно-
стью была высоковольтная 
линия, которая тянулась 
от Тушина к ВДНХ. 

Михаил был четвёртым 
ребёнком в семье, а его ро-
дители трудились на тон-
косуконной фабрике Петра 
Алексеева. Старший брат 

занимался греблей в Се-
ребряном Бору, именно он 
привлёк будущего чемпиона 
к этому виду спорта. Миша 
стал заниматься в гребной 
секции ДСО «Труд».

В 1960-х родители раз-
велись, старший брат же-
нился, младшие дети оста-
лись на попечении матери. 
Михаил стал главным до-
бытчиком: разгружал ваго-
ны  на  овощебазах. А ког-
да он стал тренироваться 

профессионально, получал 
стипендию, которая тоже 
шла в семью. 

После 1977 года Михаил 
ушёл из большого спорта, 
стал тренером, воспитал 
десятки чемпионов. Сей-
час он активно занимает-
ся популяризацией спорта 
и в качестве ветерана ЦСК 
ВМФ часто бывает почёт-
ным гостем спортивных ме-
роприятий. 

Галина ПОГОДИНА

Из села 
Головина — 
на Олимпиаду 
в Монреаль

Перед Олимпиадой Михаилу 
приснилось, что его 
награждают в помещении 
с высокими потолками

Михаил Кузнецов активно занимается популяризацией спорта
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Олимпийские чемпионы с медалями. Михаил — второй справа во втором ряду
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Михаил Кузнецов 
заменил заболевшего спортсмена 
и взял золото по академической гребле
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Сейчас в разгаре сезон 
инжира, и продлит-
ся он до конца октя-

бря. Об этом фрукте «Се-
веру столицы» рассказал 
шеф-повар Илья Дурнев с 
Флотской улицы, а также 
поделился своим фирмен-
ным рецептом.

Обладает 
омолаживающим 
эффектом

Инжир, он же смоковни-
ца, или фига, — один из са-
мых древних плодов, из-
вестных человеку.

— В мире больше 850 со-
ртов инжира, но в нашей 
стране можно найти в ос-
новном турецкий коньяч-

ный, абхазский фиолето-
вый, кадота, финиковый 
далматский и серый ран-
ний. Все они различаются 
по размеру, сладости, цве-

ту кожицы и цветков, кото-
рые цветут внутри плода — 
отсюда и пошло выражение 
«показать фигу», — расска-
зывает Илья. — Инжир бо-
гат калием, клетчаткой, ви-
таминами группы В и ами-
нокислотами, из-за чего 

очень полезен астмати-
кам, людям с нарушени-
ем работы ЖКТ, укре-
пляет нервную систе-
му, улучшает работу 
мозга и обладает омо-
лаживающим эффек-
том. На основе инжи-
ра делают настойки и 
микстуры для борьбы 

с болезнями горла и рта.
В кулинарии чаще всего 

инжир добавляют в сала-
ты, выпечку, в заготовки 
на зиму.

«Вкуснее, 
чем мороженое»

Свежий или сушёный 
инжир всегда есть на до-
машней кухне 42-летнего 
Ильи Дурнева.

— Сам я родом с Урала 
и инжир впервые попро-
бовал подростком в кон-
це  1990-х на дне рождения 
друга: тому передали две 

коробки из Абхазии. Его 
мама планировала сделать 
из инжира варенье. Но мы, 
узнав, что его зовут вин-
ной ягодой, отметили день 
рождения, съев две короб-
ки, и получили строгий 

выговор от мамы прия-
теля, — смеётся Илья. 

— На моём столе ин-
жир можно найти в 
любое время года: 
зимой в сушёном 
виде как сладость 
к чаю или начин-

ку для выпечки, а в 
сезон — свежий, так 

как его обожает дочь, 
причём любит она его 

даже больше, чем мороже-
ное. В 2014 году я как-то 
взял её с собой на закуп-

ку продуктов для банке-
та, и нас угостили свежим 
инжиром. Дочка смела его 
тут же, и теперь мы обяза-
тельно покупаем его в се-
зон домой.

Подавали в доме 
Юсуповых

Илья стал поваром не-
случайно: готовить он лю-
бил с детства.

— Или, как говорила моя 
мама, «портить продукты», 
— улыбается шеф.

Он курирует ряд проек-
тов, кейтеринговую компа-

нию, а также несколько раз 
в месяц готовит блюда ста-
рорусской кухни из дичи и 
дикоросов в частном охот-
ничьем хозяйстве. Именно 
там он впервые пригото-
вил творожную запекан-
ку с инжиром — такую в 
XIX веке подавали к столу 
в доме Юсуповых. Инжир 
в то время не был чем-то 
особенно экзотическим, 
но привозили его обычно 
сушёным. Впрочем, к кня-
жескому или царскому сто-
лу в сезон могли подавать и 
свежий.

Мария ГОРБУНОВА

Шеф-повар из Головинского рассказал 
об инжире и о блюдах с ним

ФИГА НА СТОЛЕ

Илья Дурнев поделился 
рецептом блюда дворянской 
кухни XIX века:

— 450 граммов рассып-
чатого творога 9% жирно-
сти смешиваем с 3 курины-
ми яйцами или 10 перепели-
ными, стаканом сахарного 
песка, 0,5 столовой ложки 
ванильного сахара, щепот-
кой соли. Замешать нужно 
так, чтобы сохранилась рас-
сыпчатая структура творога, 
но без комочков. Тесто 10-
15 минут охлаждаем в хо-
лодильнике. Три или четыре 
плода инжира делим вдоль 
примерно на 8-10 частей тол-
щиной чуть меньше сантиме-
тра. Просеиваем один стакан 
с горкой пшеничной муки и 

соединяем с пачкой мягко-
го сливочного масла — 180 
граммов, перетирая до со-
стояния крошки. Выстила-
ем пергаментом форму для 
запекания, выкладываем 
половину крошки из муки и 
масла, следом кладём тво-
рожную массу. После это-
го по всей площади формы 
вставляем инжирные доль-
ки на небольшом расстоянии 
друг от друга — так глубо-
ко, чтобы их укрыло массой. 
Сверху посыпаем оставшей-
ся крошкой и ставим форму 
на 35 минут в разогретую до 
180 градусов духовку. По-
том остужаем запеканку до 
комнатной температуры — 
и можно подавать к столу.

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФА 

Творожная запеканка 
с инжиром 
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Чаще всего 
инжир добавляют 
в салаты, выпечку, 
в заготовки на зиму

Илья любит 
готовить 
с детства, 
в том числе 
блюда 
с инжиром
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На премьеру хореографиче-
ского спектакля Екатерины 
Кисловой по одноимённому 
рассказу Патрика Зюскинда 
«Голубка» приглашает жите-
лей Центр драматургии и ре-
жиссуры. Она состоится на 
сцене на Соколе 5 октября в 
19.00.

— Сюжет постановки ми-
стичен: однообразная и мо-
нотонная жизнь Джоната-
на Ноэля внезапно оказы-
вается под угрозой, когда у 
двери его комнаты появля-
ется голубь. Встреча с пти-
цей меняет весь устоявший-
ся быт главного героя, — рас-
сказали в пресс-службе те-
атра. — Стиль постановки 
— саунд-драма. Тут музы-
ка и драматическое действие 
равноценны. А ещё в спекта-
кле очень много танцев, ведь 
Кислова не только режиссёр, 

но и хореограф-постановщик 
коллектива.

В спектакле заняты выпуск-
ники и студенты кафедры са-
унд-драмы ГИТИСа, возглав-
ляемой Владимиром Панко-

вым, режиссёром, актёром, 
музыкантом театра (12+).

Алексей ТУМАНОВ

Адрес: Ленинградский просп., 71, 
корп. Г. Сайт: teatrcdr.ru

В Тимирязевском 
определят 
умников и умниц

Культурный центр «Нега» 
(Дмитровское ш., 33, 
стр. 5) приглашает 4 ок-
тября в 18.00 младших 
школьников на игровую 
программу «Самый ум-
ный», посвящённую Дню 
учителя. Участники бу-
дут соревноваться друг 
с другом, отвечая на во-
просы викторины, а так-
же в увлекательной и ин-
терактивной форме будут 
выполнять задания по 
школьным предметам: 
литературе, математике, 
окружающему миру (6+).

Регистрация на сайте 
kulturasao.ru.

На Дубнинской 
отметят День 
защиты животных

Посмотреть концерт 
«Друг в беде не бросит» 
смогут все желающие 
5 октября в 13.00 в от-
делении «Юность» куль-
турного центра «Гармо-
ния» (Дубнинская ул., 
73а). Благотворительный 
концерт пройдёт совмест-
но с приютом «Ласковый 
зверь» в рамках празд-
нования Всемирного дня 
защиты животных. Зри-
тели увидят номера, по-
свящённые дружбе лю-
дей и животных, а также 
смогут познакомиться с 
четвероногими гостями 
и немного узнать об их 
жизни. Регистрация не 
требуется (0+).

Сайт: ckgarmoniya.ru. 
Тел. (499) 481-0139.

В Савёловском 
проведут 
экскурсию 
по библиотеке 

Детская библиотека 
№40 (Вятская ул., 3) при-
глашает первоклассников 
на экскурсию по библиоте-
ке «Сюда приходят дети 
узнать про всё на свете» 
10 октября в 11.00. Участ-
ники узнают, что такое 
библиотека, как можно ин-
тересно провести здесь 
время, познакомятся с 
правилами. Регистрация 
не требуется (6+).

Сайт: kulturasao.ru. Тел. 
(495) 663-5533.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В парке-усадьбе Михал-
ково открылся куль-
турно-образователь-

ный центр. Он находится 
на территории усадьбы, во 
флигеле слева от централь-
ных ворот. До конца сентя-
бря можно бесплатно посе-
тить экскурсию по музей-
ной экспозиции и больше 
узнать об истории этих мест.

Архитектор 
неизвестен

Музейная экспозиция 
находится на первом эта-
же здания. Здесь рассказы-
вают об истории усадьбы на 
протяжении четырёх веков 
и о её хозяевах.

— Этим поместьем недол-
го владела княгиня Екатери-
на Дашкова. Большую из-
вестность усадьба приобрела 
при Петре Панине, который 
был дружен с архитектором 
Василием Баженовым. По 
преданию, он и является ав-
тором проекта усадьбы, но, 
к сожалению, никаких чер-
тежей с авторской подписью 
не сохранилось, — расска-
зывает музейный специа-
лист Александрина Морева.

Главный дом 
не сохранился

Основная часть сохра-
нившихся зданий усадьбы 
была построена во време-
на Петра Панина. Напри-
мер, парадные башни с ту-

рецкими мотивами хозяин 
усадьбы заказал построить 
в честь взятия Бендерской 
крепости в русско-турец-
кой войне 1768-1774 годов.

— Известно, что главный 
дом был деревянным, но 
он разрушился от времени. 

Панин принимал здесь го-
стей, охотился в окрестных 
лесах, разводил охотничьих 
собак и лошадей, содержал 
обширное оранжерейное 
хозяйство, — рассказывает 
музейный работник.

После Паниных усадьба 
много раз переходила из рук 
в руки, пока на её месте не 
образовался рабочий посё-
лок для работников мест-
ной суконной фабрики. 
Этому периоду посвящена 
вторая часть экспозиции.

— У нас представлены 
книги, живописные пор-
треты, графика, гравюры, 
копия клавикорда, на кото-
ром играла Екатерина Даш-

кова, предметы из архива 
потомков Вильгельма Йо-
киша, — рассказывают со-
трудники. — Мы планиру-
ем пополнение коллекции.

Будут 
мастер-классы 
и концерты

На втором этаже проходит 
персональная выставка фо-
тографа Алексея Народиц-
кого «Михалково в ожерелье 
московских усадеб». Гости 
выставки могут совершить 
небольшое путешествие 
по старинным московским 
усадьбам Знаменское-Сад-
ки, Люблино, Кузьминки, 

Кусково, Петровско-Раз-
умовское и Михалково. 

Усадьба Михалково и 
прилегающий парк явля-
ются объектами культур-
ного наследия федераль-
ного значения. В культур-
ном центре готовится про-
грамма, включающая в себя 
проведение экскурсий, лек-
ции, мастер-классы, кино-
показы, будут организова-
ны литературные и музы-
кальные вечера.

Гульнара 
РЕЙНГАРДТ

Адрес: Михалковская ул., 38. 
Регистрация на экскурсии 
на сайте mikhalkovo.moscow

В культурном центре планируют проводить лекции, мастер-классы, литературные и музыкальные вечера
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По преданию, 
автор 
проекта 
усадьбы — 
Василий 
Баженов

В спектакле очень много танцев
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В Тимирязевском 
художники делятся 
личным временем

Ф о т о в ы с т а в к а 
«Личное время» от-
крылась в галерее 
«Парк» на улице Нем-
чинова. Она проходит 
при участии художе-
ственных мастер-
ских «Окоём». Про-
ект «Личное время» — 
это работы художни-
ков, большинство из 
которых имеют осо-
бенности развития. 
Участники проекта 
Лиза Крашениннико-
ва, Марина Козлова, 
Александр Довгань, 
Женя Скокова делят-
ся со зрителем своей 
правдой и личным от-
ношением к ней.

– Художники рас-
сказывают с помощью 
фотографий глубо-
кие личные истории 
из своей жизни. Все 
истории очень раз-
ные, но их объединяет 
одна тема — время, — 
сообщили в галерее.

Выставка продлит-
ся до 20 октября. Сто-
имость билетов — 300 
рублей, льготный — 
150 рублей, школьни-
ки по карте проходят 
бесплатно (6+).

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Адрес: ул. Немчинова, 
12. Тел. (499) 977-0044. 
Сайт: park.vzmoscow.ru

ВЫСТАВКА

В Головинском открылся новый культурно-образовательный центр

На Соколе дадут премьеру 
спектакля «Голубка»

Четыре века усадьбы Михалково 
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В подземном м узее 
парка «Зарядье» от-
крылась выставка 

«Меньшов/Москва 85/45». 
Она посвящена памяти 
кинорежиссёра и сценари-
ста Владимира Меньшо-
ва, а также 45-летию выхо-
да фильма «Москва слезам 
не верит». На открытие вы-
ставки пришла вдова режис-
сёра народная артистка РФ 
и лауреат Государственной 
премии Вера Алентова.

Сохранились 
и костюмы, 
и реквизит

— Вера Валентиновна, 
какие у вас впечатления? 
Здесь же представлены 
многие вещи из вашего 
личного семейного архива.

— На мой взгляд, откры-
тие такой выставки — это 
большая радость и счастье, 
лучшее напоминание о том, 
какой человек был рядом 
с нами! Сегодня — да, мы 
предоставили много вещей 
из личного архива, но ос-
новную часть экспонатов 
для выставки собрал кино-
концерн «Мосфильм». Это 
и костюмы главных геро-
инь, и съёмочный рекви-
зит — даже тот самый са-
мовар, который помог до-
нести Гоша старушке из 
электрички. Мы же впер-
вые широкой публике пред-
ставили, например, эк-

земпляр сценария фильма 
«Москва слезам не верит» 
с рукописными пометка-
ми и правками Владими-
ра Меньшова, пригласи-
тельный на первую премье-
ру. На столе у него, кстати, 
всегда был идеальный по-
рядок: всё всегда разложе-
но по папочкам.

Фильм называли 
безвкусным

— В 1979 году на 
советские экраны вышла 
легендарная мелодрама 
«Москва слезам не 
верит», прославившая имя 
Меньшова на весь мир 
и получившая «Оскар» 
в номинации «Лучший 
фильм на иностранном 
языке». Почувствовали 
ли вы тогда себя звёздной 
семьёй? 

— Чтобы понять масштаб 
ленты, нам всем понадо-
бились годы. Тогда никто, 
конечно, не понимал ми-
рового успеха и не при-
мерял его лично на себя. 
Был Советский Союз, и мы 
были простыми, обычными 
людьми. Ездили на рабо-
ту на метро, Юля ходила в 
обычную школу. Никакого 
ажиотажа, никакой истери-
ки по поводу успеха филь-
ма не было — для нас шла 
обычная советская жизнь. 
Более того, когда фильму 
дали «Оскар», то о награ-

де Владимир Меньшов уз-
нал случайно от коллег. Его 
как невыездного не пусти-
ли в США, чтобы получить 
заветную статуэтку. Ког-
да фильм только вышел, 
то худсовет вообще не хо-
тел пускать его на большие 
экраны. Чиновники уве-
ряли, что картина безвкус-
ная, а некоторые сцены они 
со чли слишком откровен-
ными… Никто, конечно, 
потом не извинился, не ска-
зал: «Мы были неправы».

— В чём секрет успеха 
этого фильма?

— Он получился про 
каждого зрителя. Каждый 
в нём мог увидеть себя. Там 
представлены все слои об-
щества и все возрасты, и я 
рада, что этот фильм смот-
рят до сих пор, в том числе 
и молодёжь.

С Баталовым 
не дружили

— Сегодня вокруг 
фильма «Москва слезам 
не верит» собираются 
многочисленные слухи и 
легенды. Можно сказать, 
что со временем появилась 
такая «советская» 
мифология.

— Историю о трёх подру-
гах, приехавших покорять 
Москву, за год посмотрела 
примерно треть населения 
всего СССР. И безусловно, 
лента наложила отпечаток 

на многие судьбы. Самое 
главное, пожалуй, заблу-
ждение и ошибочное мне-
ние, что когда пары в кино, 
друзья и подружки, то они 
и в жизни поддерживают 
каким-то образом отноше-
ния. У меня постоянно вот 
спрашивают, поддержи-
вали ли мы отношения по-
сле съёмок с Алексеем Бата-

ловым, который блестяще 
сыграл моего жениха сле-
саря Гошу. Нет! Мы были 
коллегами, только и всего. 
Мы не ходили друг к дру-
гу в гости, не перезванива-
лись и не переписывались. 
Да и с Ириной Муравьёв-
ой у нас никаких особых 
контактов потом не было. 
У меня своя жизнь, а у них 

была своя, где в друзьях со-
вершенно не знакомые ши-
рокой пуб лике люди. 

— А вы лично слезам 
тоже не верите? 

— Нет, знаете, как раз 
верю! Потому как я роди-
лась на Севере, в Архан-
гельской области, а мы там, 
ну как сказать, все доверчи-
вые. И когда человек начи-
нает рассказывать мне про 
свои горести, несчастья — я 
слезам практически всегда 
верю. И стараюсь, чем могу, 
помочь. 

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

О получении «Оскара» 
Владимир Меньшов узнал 
случайно от коллег

Вера Алентова: 
Я слезам верю!

По словам актрисы, на выставке можно увидеть костюмы главных героинь и съёмочный реквизит 
фильма «Москва слезам не верит»
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Актриса вспомнила о событиях, 
связанных с оскароносной кинолентой
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Если яблок уродилось мно-
го, собрав урожай, наварите 
варенья. Актрисе Ольге Пав-
ловец, например, очень нра-
вится рецепт с апельсином.

Яблоки очищаем от семян 
и кожицы и нарезаем мелки-
ми кубиками. Апельсин хоро-
шенько моем, нарезаем ку-
сочками и проворачиваем 
через мясорубку или разби-
ваем блендером. Если апель-
синовая терпкость не по нра-
ву, можно апельсин очистить 

и нарезать мелкими кусочка-
ми только мякоть. А для аро-
мата на мелкой тёрке можно 
натереть небольшое количе-
ство цедры. Все фрукты вы-
кладываем в кастрюлю для 
варки, добавляем сахар, пе-
ремешиваем и ставим варить 
на средний огонь, не забывая 
помешивать. Примерное вре-

мя варки от получаса до 50 ми-
нут в зависимости от твёрдо-
сти яблок. Если яблоки обре-
ли янтарную прозрачность, 
то варенье можно снимать с 
огня. Готовое лакомство раз-
ливаем по стерилизованным 
банкам, закрываем крышка-
ми и укутываем до остывания. 

Ирина МИХАЙЛОВА

По горизонтали: Ширпотреб. 
Уют. Придаток. Диспут. Гордец. 
Академик. Насос. Макака. Кулан. 
Кум. Синьор. Ромб. Баку. Клир. 
Нитка. Огранка.

По вертикали: Афганистан. Ро-
синант. Скобка. Теплица. Урал. 
Кио. Драматург. Будни. Дан. Стек. 
Уступ. Мако. Уникум. Текст. Кам-
бала.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Смогу ли я придумать 
каламбур для шахмати-
стов? Едва ли, ечетыре ли.

— Что означает на прибор-
ной панели в машине жёл-
тая лампочка с двигателем?

— Срочно проверить ба-
ланс на всех картах!

Почему певцам под фо-
нограмму петь можно, а 
слушателей с ксерокопи-
ей билета на концерт не 
пускают?

По данным института 
незавершённых исследо-
ваний, в семи случаях из 
десяти.

Как заинтересовать че-
ловека?

1. Напишите: «Кстати!»
2. Через пару секунд до-

бавьте: «Хотя нет, забудь».

Нет такой проблемы, ко-
торую я не мог бы создать.

У каждого родителя всег-
да есть свои плюсы и мину-
сы, впрочем, как и у любого 
другого источника питания.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобятся:
 1 кг яблок
 1 апельсин
 0,5 кг сахара

Варенье от актрисы Ольги Павловец 

Марина из Левобе-
режного района расска-
зала, что её дочке Веро-
нике уже 19 лет. У них 
тёплые доверительные 
отношения, они много 
времени проводят вме-
сте.

«Я стараюсь быть при-
мером для своей доче-
ри, и она часто обраща-
ется ко мне за советом, 
— пишет Марина. — Мы 
вместе ходим в кино, чи-
таем книги или просто 
разговариваем за чаш-
кой чая. Наше главное 
увлечение — посещение 
красивых и интересных 
мест Москвы, в которых 
мы раньше не были. К 
примеру, на фото мы по-
зируем на фоне боль-
шой зеркальной нева-
ляшки в Столешниковом 
переулке».
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»

К яблокам 
добавьте апельсин

«Любим 
с дочкой 
гулять 
по Москве»


